

Foro: Consejo de los Derechos Humanos

Tema #02-02 : Medidas para enfrentar la violación de los derechos humanos que sufren los inmigrantes en los diferentes países.

Oficial Estudiantil: Paola Moscarella

Posición: Moderadora del Consejo de los Derechos Humanos

Introducción

El número de inmigrantes alrededor del mundo se ha visto incrementado en años recientes, y cada año se ven más personas intentando salir de sus países en busca de mejores condiciones de vida y más oportunidades. Las grandes cantidades de inmigrantes que se ven mayormente en países de Europa, en especial cerca del Mar Mediterráneo y en Estados Unidos, han causado la creación de diferentes métodos para detener a los inmigrantes ilegales. Entre estos métodos se encuentran algunos que violan completamente los derechos humanos de estas personas.

Los inmigrantes están siendo afectados y abusados al ser encontrados entrando a estos países y este es un problema que debe ser discutido y resuelto por las delegaciones que se ven involucradas. Es importante destacar que una vez dentro de los países, los inmigrantes sufren discriminación y abuso de sus derechos humanos tanto por la población como por el gobierno de dichos países.

El sufrimiento que sobrellevan los inmigrantes y lo que está ocurriendo en cada país que ha recibido estas olas de desplazamiento es intolerable debido a que los derechos humanos están siendo evadidos. En este comité las delegaciones presentes tendrán que encontrar formas de lograr poder controlar a los inmigrantes ilegales y velar por que sus derechos humanos sean respetados, así como asegurar la no violación de

ningún otro derecho una vez dentro de los respectivos países.

Definición de Términos Importantes

Inmigrante:

Hace referencia a una persona que viaja a un país extranjero para habitar en él.

Inmigración Ilegal:

Se refiere a una persona o grupo de personas que entran a otro país con el objetivo de habitar en este sin seguir los procedimientos correctos antes de hacerlo y sin el conocimiento del gobierno.

Separación de Familias:

El proceso de separar a los adultos de las familias inmigrantes ilegales de sus hijos menores de 18 años al ser encontrados. Por lo general, los adultos son deportados a sus países de origen mientras que en algunos países, a los jóvenes se les da la oportunidad de permanecer en país al que migraron.

Organización Internacional para la Migración (International Organization for Migration):

Es una organización que trabaja con gobiernos para asegurarse de que a los inmigrantes se les trate de acorde a sus derechos humanos y que las migraciones ocurran ordenadamente. También ayuda a los gobiernos a conseguir soluciones para los problemas con la inmigración y ayuda a los inmigrantes y refugiados que lo necesiten.

Información General

Lugares como Estados Unidos y diferentes países de Europa tales como Francia e Italia tienen números muy altos de personas que migran para lograr salir de sus países de origen. Por lo general, los países de donde provienen estos inmigrantes están en

situaciones de conflicto y peligro. Por esta razón, muchos de estos inmigrantes entran a estos respectivos países de forma ilegal y sus derechos humanos son violados por los gobiernos, al ser encontrados entrando o estando en el país. De esta misma forma, los inmigrantes que sí se encuentran legalmente en estos países igual sufren una violación de los derechos humanos, principalmente por parte de la población nativa.

Acción con Inmigrantes Ilegales

La medida tomada por la mayoría de los países alrededor del mundo al encontrar inmigrantes ilegales cruzando la frontera es regresarlos a sus países de origen. Como fue mencionado anteriormente, la razón principal de inmigración es que los países de origen de la población migratoria poseen un ambiente donde no se encuentran seguros y se sienten obligados a huir para lograr sobrevivir. El problema con mandar a los inmigrantes a sus países de origen es que, en estos, pueden llegar a sufrir consecuencias muy graves por haber intentado escapar. Es probable que, en varios casos, tengan que recurrir a la sobrevivencia para poder lograr vivir bajo situaciones difíciles lo que, potencialmente, pone la vida de estas personas en peligro.

Sin embargo, diferentes países cuentan con diferentes métodos para regresar a los inmigrantes a sus países de origen. En Estados Unidos, las familias que son encontradas cruzando la frontera son separadas y los adultos son arrestados y encarcelados. Una vez cumplen con su sentencia, son transferidos al centro de detención de ICE (Inmigración y Control de Aduanas de los Estados Unidos) donde esperan a ser deportados y enviados a su país de origen. Sin importar qué país sea, la situación actual de este o las razones por cual lo abandonaron en primer lugar, cualquier persona mayor de 18 años es mandada de regreso. En Francia, por el otro lado, se encargan de negociar con el país al que el inmigrante va a ser enviado para asegurar su seguridad y se enfocan en dejarlos regresar al país una vez lo hagan legalmente.

Separación de las Familias

En años más recientes, en especial en Estados Unidos, se ha visto la separación de las familias inmigrantes que llegan a estos países. Las personas mayores de 18 años son regresadas a sus países de origen, como fue mencionado previamente. Por el otro

lado, a muchos jóvenes se les da la oportunidad de vivir como inmigrantes legales dentro de estos países y así pueden lograr tener un futuro más seguro. Pero, si llegan a tomar la decisión de quedarse es en refugios o casas de acogida sin sus padres, lo cual les puede llegar a causar problemas emocionales y mentales en el futuro. También es importante mencionar que se han visto casos donde los jóvenes son separados de sus padres al ser encontrados ilegalmente inmigrando y mientras que los adultos son mandados a la cárcel, los jóvenes son mandados a refugios. A estos se les prohíbe el contacto en varios casos y no se les ofrecen buenas condiciones de vida.

Inmigrantes en los países de transición

Un país de transición, en este contexto, es aquel que los inmigrantes los utilizan como vía terrestres para llegar a otros destinos. Tales países, como Turquía, son más abiertos con los inmigrantes. Por lo general, como la mayoría de los inmigrantes no se quedan viviendo por largos lapsos de tiempo, al encontrar personas ilegalmente en el país estas son ayudadas en vez de ser enviados de regreso. En países con estas leyes más flexibles se enfocan en los derechos humanos de los inmigrantes y simpatizan con sus respectivas situaciones. Los inmigrantes, por lo general, son ayudados a llegar a sus países finales y no penalizados porque los países de transición no sufren con los inmigrantes estableciéndose en ellos.

Inmigrantes Legales

Es importante destacar que el proceso de varios países para poder migrar legalmente es extremadamente largo y complicado, por esta razón los números de inmigrantes ilegales son tan grandes. Sin embargo, sí hay inmigrantes que legalmente llegan a estos países, pero sus derechos humanos siguen siendo violados. Para estos inmigrantes se les dificulta conseguir trabajos, por ejemplo, porque provienen de otros países. También sufren abusos tanto físicos como verbales por la población de los países a los que migran ya que muchos al llegar no saben hablar el idioma o tienen diferentes costumbres. Esto les causa que psicológicamente también se vean afectados por encima de la presión que muchos ya sufren por tener que mudarse a un nuevo país y abandonar sus hogares.

Situación Actual

Los derechos humanos de inmigrantes legales o ilegales alrededor del mundo están siendo violados y hay que tomar medidas para asegurar que esto no siga ocurriendo. A medida que el número de inmigrantes incrementa alrededor del mundo, los gobiernos están buscando cualquier método posible para poder disminuir la cantidad de inmigrantes ilegales en cada país. No obstante, en el proceso de eliminar a los inmigrantes ilegales se están evadiendo los derechos humanos de los mismos y estos se ven afectados. Los países de este consejo tendrán que trabajar juntos para poder lograr una forma de evitar la inmigración ilegal sin afectar a los inmigrantes que están intentado escapar de situaciones peligrosas en sus hogares.

Situación en Latinoamérica con Venezuela

Con la situación actual en países de América Latina como Venezuela, se ve una gran migración a través de los diferentes países por la cantidad de personas que intentan escapar de sus situaciones de peligro. En Panamá, Perú, Chile, Cuba, República Dominicana, entre otros le exigen a los Venezolanos a conseguir una visa para poder ingresar al territorio. El problema con esto es que las personas de Venezuela no tienen los recursos y no logran conseguir las visas para poder escapar su situación de desastre y peligro. Además sin estas visas y en países que no la necesitan son abusados por la población y el gobierno de los países porque no les permiten tener una vida tranquila.

Países y Organizaciones Involucradas

Estados Unidos

En octubre de 2017 la administración del actual presidente Donald Trump comenzó a separar las familias migratorias que estaban intentando entrar a Estados Unidos por la frontera con México. Esto ocurrió bajo la política del Departamento de Justicia de "cero tolerancia" en la frontera. Los adultos son detenidos y mandados de regreso a sus países de origen mientras que a los jóvenes se les da la oportunidad de quedarse, pero en refugios que no poseen buenas condiciones de vida. La razón tras esta decisión era que la administración pensaba que, al hacer este movimiento drástico, las cifras de las personas intentando entrar a América ilegalmente iba a disminuir

sustancialmente. Sin embargo, el número de personas que intentan entrar a E.E.U.U. de esta forma sigue siendo muy alto hoy en día y no se ha visto una reducción. Incluso, las caravanas que suben a Estados Unidos desde América Latina han ganado más magnitud y en estas se encuentran miles de personas de diferentes países.

Francia

El objetivo de Francia con respecto a la migración ha sido lograr que los inmigrantes entren al país legalmente. El gobierno francés cree firmemente que la entrada de inmigrantes ayudará a la economía, pero se enfocan en que el procedimiento se lleve a cabo legalmente. Al encontrar un inmigrante ilegal en el país, el gobierno francés los expulsa de regreso a su país de origen, sin embargo, negocia con estos países para ayudar con el proceso de reinstalación. El gobierno ha firmado convenios con los diferentes países de origen de donde provienen la mayor cantidad de inmigrantes. A la misma vez se enfocan en combatir a los grupos que intentan entrar a inmigrantes ilegales.

Italia

A medida que el número de inmigrantes incrementa alrededor del Mar Mediterráneo, Italia ha cerrado sus puertas a inmigrantes. El gobierno italiano ha llevado a cabo una gran campaña en contra de los inmigrantes ilegales. En años pasados las leyes en contra de los inmigrantes se han vuelto más estrictas y las políticas en contra de los inmigrantes se ven presentes en las futuras campañas electorales. La política de "puertos cerrados" de Italia ha causado mucha controversia. En enero del 2019, un barco de inmigrantes refugiados estuvo en el Mediterráneo por un período de 19 días mientras Italia y Malta discutían sobre quién se encargaría de ellos. Al final, Malta fue el país que los rescató e Italia se negó a ofrecer ayuda o hospedaje.

Turquía

El número de inmigrantes en Turquía se ve mayormente por su posición global al ser un puente entre Asia y Europa y se utiliza como un país de tránsito. Sin embargo, recientemente también se ha convertido en un destino final para una gran cantidad de refugiados e inmigrantes. Turquía es uno de los países del mundo con la mayor cantidad de población migratoria y no poseen leyes estrictas sobre inmigrantes

entrando al país. La Organización Internacional para la Migración ayuda al gobierno de Turquía para lograr una forma efectiva y basada en los derechos humanos de poder permitirle a todos los inmigrantes que vivan en el país.

Rusia

Rusia recibe a grandes cantidades de inmigrantes al año, sin embargo, en este momento el problema es la ley que se implementó en julio de este año. Los procesos por los que los inmigrantes tienen que pasar para lograr estar legalmente en el país se volvieron más rigurosos. Antes, el inmigrante tenía que darle al gobierno la dirección de su hogar, pero también era permitido dar la dirección de trabajo. En este nuevo sistema no se puede dar la dirección del trabajo al menos que el extranjero viva ahí, en vez el inmigrante tendrá que registrarse con su dirección de hogar a través de la persona a la que le están alquilando la casa. Esto ha causado mucha controversia ya que los dueños de las casas no quieren registrar a los inmigrantes para no tener que pagar los impuestos y ahora muchos de estos inmigrantes se han vuelto ilegales y no les dan la oportunidad de quedarse.

México

México se ve afectado por los problemas que ocurren en la frontera con Estados Unidos. Millones de personas cruzan el país de México en caravanas para llegar a Estados Unidos, sin embargo, una vez en la frontera se dan actos de violencia hacia ellos. Además de los problemas en la frontera, se encuentra un problema con los migrantes que están esperando sus casos de inmigración en los Estados Unidos. Estos tienen que soportar una larga espera en México y algunos se rinden y se van de regreso. Sin embargo, en otros casos también se han visto casos de secuestro y violencia a los inmigrantes por los ciudadanos mexicanos. La vida de los inmigrantes es puesta en peligro esperando sus casos para la entrada legal a Estados Unidos y también sufren problemas en la frontera, por esta razón muchos intentan ingresar ilegalmente a Estados Unidos y les violan los derechos humanos de las formas discutidas anteriormente.

Participación de la ONU, Resoluciones, Tratados y Eventos Relevantes

La Organización de las Naciones Unidas ha intentado combatir este problema y se han creado diferentes declaraciones y resoluciones, entre otros.

- El 03 de octubre del año 2016, la Asamblea General de las Naciones Unidas creó la Declaración de Nueva York para los Refugiados y los Migrantes. Esta reafirma la importancia de la protección de los refugiados y el compromiso de todos los Estados Miembros de mejorar los mecanismos de protección a los inmigrantes. **(A/RES/71/1)**
- El 19 de diciembre del 2017, la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó la resolución "Protection of Migrants" (Protección de los migrantes). La resolución discute la importancia de los derechos humanos de los inmigrantes y cómo deberían ser tratados de acorde a ellos. **(A/RES/72/179)** Se han creado otras resoluciones bajo el mismo nombre que discuten temas similares y presentan puntos muy parecidos, estas son las resoluciones **A/RES/70/147** y la **A/RES/69/167** entre varias.

Evaluación de Intentos Previos para Resolver el Problema

La ONU ha a creado varias resoluciones para intentar resolver el problema de los inmigrantes alrededor del mundo. Se han enfocado mayormente en intentar disminuir la migración y en cómo detenerla, sin embargo, no han prestado atención a las situaciones y las violaciones de los derechos humanos que sufren cada uno de estos inmigrantes. Las resoluciones que se han creado de acuerdo a este tema no han dado fruto. Hablan de cómo deberían ser tratados los inmigrantes de acorde a sus derechos humanos pero las cláusulas no dan soluciones específicas que hagan una diferencia en los países. Las delegaciones tendrán que crear resoluciones que contengan soluciones puntuales que puedan generar un verdadero impacto en la forma en que son tratados los inmigrantes, a la misma vez que proporcione ayuda para disminuir el problema para que se encuentren menos casos de inmigrantes ilegales a los cuales se les ignoran los derechos humanos para intentar sacarlos de los respectivos países. También encontrar una forma para que los países respeten a los inmigrantes y las

resoluciones y no ignoren que estas personas están intentando escapar de situaciones de peligro y que simplemente mandarlas de regreso a sus países de origen en muchos casos no es una solución factible.

Posibles Soluciones

La migración de personas que intentan escapar las situaciones de peligro de sus países de origen o que están buscando mejores oportunidades es algo que sucede alrededor del mundo. Sin embargo, cuando los inmigrantes entran a los países ilegalmente sus derechos humanos son violados en varios de estos lugares. Para lograr que los derechos humanos de los inmigrantes sean cumplidos las delegaciones van a tener que encontrar una forma de, en primer lugar, lograr que sea más accesible la entrada legal a sus países, esto va a causar que menos personas entren ilegalmente y no se tengan que ser enviados de regreso a situaciones de las cuales querían escapar. Así sus vidas no serán puestas en peligro.

Otra forma puede ser ayudando a los inmigrantes a entrar a los países legalmente, en lugar de deportarlos a sus países de origen y olvidarse de ellos. Las delegaciones también tendrán que encontrar una forma de crear instalaciones de detención con mejores condiciones de vida que las ya existentes ya que los lugares a los que estos inmigrantes son mandados no poseen unos estándares de vida adecuados y las personas sufren física y emocionalmente. Es importante destacar a las personas que sí logran entrar a los países legalmente y cómo también hay que velar por los derechos de estos inmigrantes. Hay que crear formas accesibles en las que estos puedan vivir bajo la ley y formas en las que no tengan que sufrir día a día de racismo por su etnia y origen.

Bibliografía

"About IOM." *International Organization for Migration*, 21 Mar. 2019, www.iom.int/about-iom.

Abrams, Allison. "Damage of Separating Families." *Psychology Today*, Sussex Publishers, 22 June 2018, www.psychologytoday.com/intl/blog/nurturing-self-compassion/201806/damage-separating-families.

Asale, Rae -. "Inmigrante." «*Diccionario De La Lengua Española*» - Edición Del Tricentenario, dle.rae.es/?id=LeaBZx2.

Asale, Rae -. "Inmigrar." «*Diccionario De La Lengua Española*» - Edición Del Tricentenario, dle.rae.es/?id=LeaJSjq.

El Tiempo Latino. "Niños Inmigrantes En Refugios De Estados Unidos Denuncian Graves Abusos." *El Tiempo Latino*, 22 June 2018, eltiempolatino.com/news/2018/jun/22/ninos-inmigrantes-en-refugios-de-estados-unidos-de/.

Galvin , Gaby. "10 Countries That Take the Most Immigrants." *U.S. News & World Report*, U.S. News & World Report, 3 July 2018, www.usnews.com/news/slideshows/10-countries-that-take-the-most-immigrants.

Gerstein, Josh, and Jeremy C.F. Lin. "Why These 7 Countries Are Listed on Trump's Travel Ban." *POLITICO*, 26 June 2018, www.politico.com/interactives/2018/trump-travel-ban-supreme-court-decision-countries-map/.

Haigh, Marilyn. "What's Happening at the Border? Here's What We Know about Immigrant Children and Family Separations." *The Texas Tribune*, Texas Tribune, 18 June 2018, www.texastribune.org/2018/06/18/separated-immigrant-children-families-border-mexico/.

Hegarty, Aaron. "Timeline: Immigrant Children Separated from Families at the Border." *USA Today*, Gannett Satellite Information Network, 25 July 2018, www.usatoday.com/story/news/2018/06/27/immigrant-children-family-separation-border-timeline/734014002/.

Kight, Stef W. "The Bottom Line: What Happens When Families Cross the Border." *Axios*, 19 June 2018, www.axios.com/what-happens-when-a-family-crosses-the-border-9ee93bb1-ed32-4e73-b2dd-5f51eb86b16b.html.

Maio, Giovanna De. "Italy and Immigration: Europe's Achilles' Heel." *Brookings*, Brookings, 11 Jan. 2019, www.brookings.edu/blog/order-from-chaos/2019/01/14/italy-and-immigration-europes-achilles-heel/.

Ministerio de Trabajo, Migración y Seguridad Social. *Francia*. www.mitramiss.gob.es/es/mundo/Revista/Revista122/191.pdf.

Muratov, Anton. "Foreigners in Russia Are Panicking Over New Migration Rules." *The Moscow Times*, *The Moscow Times*, 2 Aug. 2019, www.themoscowtimes.com/2018/07/05/foreigners-in-russia-are-panicking-over-new-migration-rules-a62130.

Ragozin, Leonid. "Russia Wants Immigrants the World Doesn't." *Bloomberg.com*, Bloomberg, 14 Mar. 2017, www.bloomberg.com/news/features/2017-03-14/russia-s-alternative-universe-immigrants-welcome.

Refugiados, and Naciones Unidas. "Declaración De Nueva York Sobre Refugiados y Migrantes." *UNHCR*, www.acnur.org/declaracion-de-nueva-york-sobre-refugiados-y-migrantes.html.

"Turkey." *International Organization for Migration*, 26 Feb. 2018, www.iom.int/countries/turkey.

"United Nations Population Division | Department of Economic and Social Affairs." *United Nations*, *United Nations*, www.un.org/en/development/desa/population/migration/generalassembly/resolutions/index.asp.

Apéndice

- I. Caso específico de un grupo de inmigrantes que cruzó la frontera de Estados Unidos con México.

<https://www.npr.org/2019/07/05/738860155/family-separations-under-remain-in-mexico-policy>

- II. Información general y casos específicos que ocurrieron en América en el 2018.

<https://www.telesurtv.net/news/migrantes-violacion-derechos-humanos-dignidad-20181218-0013.html>

- III. Mucha información en relación a los inmigrantes en Europa.

<https://www.acnur.org/emergencia-en-europa.html>

- IV. Artículo sobre la situación en México que viven los inmigrantes esperando ingresar legalmente a Estados Unidos.

<https://www.nytimes.com/es/2019/07/12/asilo-migrantes-mexico-violencia/>

Forum: Consejo de los Derechos Humanos